

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

وَالَّذِينَ كَفَرُوا بَعْضُهُمْ أَوْلِيَاءُ بَعْضٍ إِلَّا تَفْعَلُوهُ تَكُنْ فِتْنَةً فِي الْأَرْضِ وَفَسَادٌ

كَبِيرٌ. **صَدَقَ اللَّهُ الْعَظِيمُ**

وَقَالَ النَّبِيُّ ﷺ: سَتَكُونُ فِتْنٌ يُصْبِحُ الرَّجُلُ فِيهَا مُؤْمِنًا وَيُمْسِي كَافِرًا، إِلَّا مَنْ

أَحْيَاهُ اللَّهُ بِالْعِلْمِ. **صَدَقَ رَسُولُ اللَّهِ فِي مَا قَالَ أَوْ كَمَا قَالَ.**

Werte Muslime!

Die heutige Khutbe handelt von der Zwietracht, die auf Arabisch „Fitne“ heißt.

Im Laufe der Geschichte kam es immer wieder zu Unruhen und Zwietracht. Und unser Prophet ﷺ berichtete hierzu, dass sich dies bis zum Jüngsten Tag nicht ändern wird.

Die Zwietracht zerstörte die Liebe zwischen den Muslimen, brachte Brüder gegen Brüder auf, vergoss Blut und machte selbst Verwandte zu Feinden. Die Fitne ist solch ein Irrweg, dass sie jene, die in ihr gefangen sind, blind, taub und stumm macht. Denn wer im Feuer der Fitne gefangen ist, zieht das Übel seiner Triebseele und seiner schlechten Freunde dem Guten vor. Hierbei geht die Rechtschaffenheit verloren und die persönlichen Vorlieben und die Selbstsucht werden zum Maßstab des Handelns.

Der Erhabene Allah spricht im Edlen Koran: **„Und jene die ungläubig sind: Einer von ihnen ist der Freund des anderen. Und wenn ihr nicht zusammenhaltet, wird es im Land Zwietracht und großes Unheil geben!“** (El-Enfal, 73)

Der Begriff Fitne hat im Edlen Koran und den Hadithen viele verschiedene Bedeutungen. Die Fitne der Endzeit, von denen die Hadithe berichten, bezieht sich auf ein Komplott oder jede andere Art von Zersetzung, die die Einheit der Gemeinschaft der Muslime, ihren Glauben und ihr frommes Handeln zerstört.

Werte Gläubige!

Der Prophet ﷺ sagte über die Fitne: **„(Nach mir) wird eine (Zeit der) Fitne kommen, in der der Mensch am Morgen als Gläubiger aufwacht und am Abend als Ungläubiger ins Bett geht. Hiervor sind nur jene geschützt, (deren Religion) Allah mithilfe des Wissens am Leben hält.“** (Ibn Madsche, Sunen, Nr. 3954)

Neben jenen, die nach ihrem Wissen handeln, gehören auch jene, die sich von der Fitne fernhalten und

standhaft bleiben, wenn sie bedrängt werden, zu den Erretteten in der Zeit der Fitne. (Ebu Dawud)

Werte Brüder!

Es ist verboten, sich in die Ereignisse der Zeit der Fitne einzumischen. Der erste Hadith, der in den Hadith-Büchern über die Fitne erwähnt wird, lautet nämlich folgendermaßen: **„Bald wird es Zwietracht geben. Und dann ist der, der sitzt, besser als der, der steht. Und der, der steht, ist besser als der, der geht. Und der, der geht, ist besser als der, der läuft.“**

Dieser Hadith zeigt auf metaphorische Weise, wie man sich in der Zeit der Fitne angesichts der verfeindeten Gruppen verhalten sollte. In der Fortsetzung des Hadithes heißt es: **„Wer auch immer an der Spitze der Fitne steht, so wird ihn die Fitne vernichten. Wer auch immer in der Zeit der Fitne einen Zufluchtsort findet, soll dort Zuflucht suchen!“** (Muslim, 2886)

Unser Prophet ﷺ rät uns dazu, uns wie Habil zu verhalten, der der unterdrückte Sohn Adams (Aleyhisselam) war, und nicht wie Qabil, der dessen ungerechter Sohn war.

Werte Gemeinde!

Alle Arten von Taten und Worten, die der Wahrheit widersprechen, das Wahre als falsch und das Falsche als wahr darstellen, und dem Islam und dem Willen Allahs zuwiderlaufen, werden „Fitne“ genannt.

In unserer Zeit, die bereits vom Wind der Fitne der Endzeit durchweht wird, ist es jedermanns Pflicht, die Einheit, Brüderlichkeit und Liebe zu bewahren. Denn es wird berichtet, dass sich die Fitne mit jedem Tag steigert.

Wir wollen unsere Khutbe mit folgendem Koranvers beenden: **„Ist denn einer, der auf sein Gesicht gestützt einherschreitet, eher rechtgeleitet, als einer, der aufrecht auf dem geraden Weg geht?“** (El-Mulk, 22)